



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:18

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Jueves 15 de Abril de 2004

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal CDNN

Programa: **Despierta Nicaragua**

Presentador: Leonardo Coca

Invitado: Carlos Emilio López (Procurador Especial de la Niñez)

Tema: Tráfico de Menores

El Procurador López calificó de eficiente la actuación del Gobierno en el caso de la niña que fue “traficada” a Guatemala. Consideró que el Ministro de Gobernación actuó con celeridad y estableció todas las coordinaciones con el gobierno guatemalteco para garantizar el retorno de dicha adolescente. López instó al Gobierno a continuar con esa línea, porque ese es un caso del centenar de adolescentes que están siendo víctimas de ese delito, por lo que se debe desentrañar quienes son los autores y partícipes de estas redes que trafican con personas.

#### Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Dr. Alejandro Serrano Caldera (Jurista)

Tema: Política Nacional

El doctor Serrano comentó que hay que plantearse el por qué se vive en una crisis de la cual no se termina de salir, por qué no somos capaces de construir un país estable y de realizar un ejercicio político civilizado, por lo que Serrano consideró que se debe a un histórico déficit institucional que Nicaragua ha tenido. Asimismo, dijo que el caudillismo es culpa de todos, porque hay una sociedad que los produce y es la misma que de alguna forma se expresa en sus valores individuales y colectivos a través de las figuras políticas que representa ese tipo de tendencias psicológicas colectivas. Esto tiene una solución fundamentalmente educativa y cultural, tratando de encontrar mecanismo para agilizar estas transformaciones y lo ideal sería gobernantes y líderes políticos ilustrados y con poder suficiente para producir un cambio acelerado.

#### Canal 2

Programa: **Primera Hora.**

Presentador: Dino Andino

Invitado: Bismarck Ulloa (Presidente del Comité Organizador de Elección de Reina en Rivas)

Tema: Elección de Reina de San Jorge en Rivas.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:18

PAG - 2 -

### **Canal 100%**

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Dra. Juana Méndez

Tema: Delitos Electorales

**Madriz:** ¿Qué pasaría doctora Juana Méndez si se comprueba que hubo ese delito electoral? Usted me disculpa doctora, esa sentencia lo que va a producir es un caos, porque aquí estamos arrastrando alcaldes, vicealcaldes, diputados, Presidente de la República, Vicepresidente de la República y ministros de Estado, que tendrían que dejar su cargo. En la práctica si se aplica la ley se crearía un caos en el país.

**Méndez:** Sí, pero, además de eso, en términos generales, como dicen, el mundo se mueve después de todos, evidentemente cuando se han dado unos hechos y tiene una consecuencia legal, el juez lo que tiene que hacer es el reconocimiento de que este hecho se dio. Y yo no puedo estar sopesando a quien va a beneficiar, a quien va a perjudicar o todo el entorno político que se maneja, porque es un hecho inmerso en una actividad política, pero además, lo más importante será tener presente que la actividad política también se está regulando como parte de los cimientos de una democracia que es abstenerse a las reglas del juego.

**Madriz:** Me han dicho algunos diputaos liberales, “estamos en un gran problema, porque quien alborotó este avispero, se llama Presidente Bolaños y él ignoraba o ignoró o quiere ignorar que él es parte de esto”. Y si usted da su sentencia y la Ley Electoral se aplica, significa que quien tendría que ser el Presidente de la República legalmente tendría que ser Daniel Ortega, que fue la segunda fuerza política que obtuvo la mayoría de votos, después del PLC, entonces entramos en un problema de nunca acabar. Don Enrique Quiñónez, refiriéndose a la palabra que dijo el Presidente Bolaños, “tantéese”, Quiñónez dijo que le vamos a dar una ayudadita para que salga de las naguas de la inmunidad. Toda esta situación doctora se ha querido ver y entender de que usted está juzgando al Presidente Bolaños, entiendo que constitucionalmente y de manera legal, usted no puede juzgar al Presidente Bolaños.

**Méndez:** Supongo que la confusión viene y yo siempre he aclarado que yo a él no lo estoy procesando, ni al Vicepresidente, sino que entiendo que hay una acusación en su contra en la Corte Suprema de Justicia, supongo que esta confusión viene del hecho que cuando se han estado haciendo investigaciones y los periodistas han destacado, informado sobre cuentas que están siendo investigadas, en estas cuentas, en unos casos aparecen como firma libradora algunos señores, como en un caso que aparece un señor Vasalli, Somarriba y Enrique Bolaños, entonces aparece también como firma libradora o dueño de la cuenta también el Presidente Bolaños, entonces no se pueden dividir esas investigaciones y decir, yo no menciono que en este cheque fue librado a nombre del Presidente, como no se puede dividir van a salir a relucir esos nombres, incluso se han dio ampliando, que han estado como procesados. Probablemente ahí viene la confusión que yo estoy procesando al Presidente Bolaños.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:18

PAG - 3 -

**Canal: 4**

**Programa: En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Bayardo Arce Castaño

Tema: Situación Política de Nicaragua

**Mora:** Durante la semana hemos escuchado una serie de informaciones que hablaban de supuestas pláticas entre sandinistas y liberales, es más ya le ponían nombre, pacto tres. Hablaban inclusive de la posibilidad de recortarle el período presidencial del Presidente Bolaños. Vimos una reacción (difícil) del Presidente en la reunión con UPANIC. Y dijo, no me van hacer renunciar, incluso dijo tantéate y contó la anécdota de su tía Matilde. Y ahora los medios de comunicación hablan del encuentro que sostuvieron ayer el Presidente Enrique Bolaños y el Secretario del Frente Sandinista. ¿Qué es lo que se está cocinando, si se está cocinando algo diputado o qué es lo que está pasando en el ambiente político?

**Bayardo:** Todas estas cosas que estabas mencionando, que efectivamente son hechos reflejados en los medios, parece que llevaron al señor Bolaños o a su grupo de asesores a perder los estribos, a perder totalmente la compostura, porque, si vos te fijas en todos esos comentarios que se hacían de las supuestas pláticas y acuerdos entre el PLC y el Frente Sandinista, nunca hubo una fuente responsable que dijera, sí estamos hablando. Nosotros, después que comenzó la legislatura, dimos a conocer que se habían formado unas comisiones, por el PLC estaban los señores Wilfredo Navarro, Noel Ramírez, Dámisis Sirias, Enrique Quiñónez, por el Frente Sandinista estaban, Tomás Borges, René Núñez, Edwin Castro y este servidor, y dimos a conocer que habíamos tenido una reunión, incluso después señalamos que esas pláticas se habían visto cortadas sin ninguna explicación de manera unilateral por los liberales. Obviamente que en la dinámica parlamentaria, vos te ves diario con los diputados y pláticas de diversas cosas ahí, pero lo que era en entidades de diálogo, pues realmente nunca siguieron funcionando. Y ya comenzar a echar a andar después de que habían diálogo, que habían acuerdos y que además todo esto se traducía en recortar el periodo al Presidente. Lo que preocupa, no son las bolas o lo que publican los periódicos, si al fin de cuenta los periódicos andan recogiendo lo que sale, máxime en Semana Santa que no hay mucha noticia. Lo preocupante es que haya un Presidente, que se supone que es serio, que un Presidente debe de ser serio, en fin el ingeniero Bolaños o sus asesores no me parecen nada serio, que no tenga la seriedad de valorar si lo que le están diciendo los medios o lo que le dicen al oído es cierto o no, o bien que no eche manos de organismos que tiene. En el Ejército hay una dirección de información de la defensa, pero además de manera ilegal, violando el Presupuesto, él (Bolaños) ha anunciado que tiene un organismo de inteligencia en la Presidencia. Entonces, o ese organismo de inteligencia para justificarse le lleva informaciones falsas, pero lo grave, es que al fin de cuenta, como a él (Bolaños) le gusta hablar mucho de béisbol, se fue con la bola de trapo y sale anunciando, fijate vos, un Presidente que anuncia que lo quieren quitar, que a él no lo saca nadie de ahí si no es muerto, mirá que buena invitación a la inversión extranjera, buena invitación a la economía, buen mensaje de estabilidad. Hombre, solo un señor que no está en sus cabales, que no es serio puede salir haciendo eso. Entonces afortunadamente, porque además no es cierto que estábamos negociando con (el PLC), nunca hubo pláticas.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:18

PAG - 4 -

Fíjate que se dieron cosas paradójicas, yo pasé la Semana Santa en el (balneario) El Velero y vi por allí a Wilfredo Navarro, y no lo vas a creer ni tan siquiera nos saludamos dándonos la mano, una vez nos saludamos de largo. Yo me imagino que él (Wilfredo) un poco se andaba corriendo, con todas las bolas que habían, para que ni tan siquiera lo vieran platicando conmigo en la playa. Ni a ese nivel, para que tengamos clara la realidad que hubo.

Lo que si tuvo claro, es que doña Barbara Moore, que no deja en paz este país, se le fue a meter a la casa a Montealegre (Secretario de la Presidencia de la República), eso si salió en los periódicos, que los gringos si anduvieron moviéndose, que entre funcionarios del Gobierno seguramente estuvieron en contacto con la gente del PLC, pero del Frente y del PLC, te puedo asegurar que no hubo ni un solo contacto.

**Mora:** Hasta se mencionó que andaban buscando la manera de no afectar al Vicepresidente José Rizo por los delitos electorales.

**Bayardo:** Todo eso es un tejido que realmente, no sé si proviene de ese grupo de inteligencia que dice que tiene Bolaños ahí, que desinforma a los medios o viceversa, porque me estaba desayunando, de que la hija de un editor del diario La Prensa es la secretaria privada de Bolaños. Entonces, no sé, hay unos canales comunicantes ahí todos raros, la dueña del canal 2, es del grupo de asesores de Bolaños. Hay una serie de vasos comunicantes un poco raros, pero lo preocupante es que, mientras el país se veía afectado con un incremento del combustible, cuando no se resolvía el problema de los maestros, que todavía no termina de resolverse, cuando están tanto problemas económicos sociales en el país, se pone a hacer gravitar a la nación sobre una falsedad, a tal grado, que nosotros tenemos información fidedigna de gente del Gobierno, que realmente después se movió a tratar de encarrilar las cosas, de que el día que el señor este Bolaños fue a UPANIC a decir disparates, pensaba hacer una comparecencia formal en la noche y pedir apoyo a la comunidad internacional y al pueblo para que no lo desaforaran, porque su temor es ese. Le hicieron ver de que estaba patinando en una bola de rumores, donde no había ninguna fuente responsable y le impidieron hacerlo. Yo creo que incluso ese gente (los que impidieron que el Presidente hiciera la comparecencia) a que buscara a Daniel.

### ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

**+Primera Dama mitiga pobreza en comunidades campesinas. (La Prensa, Pág. 12 B)**

+ Inauguró cancha deportiva y entregó paquete de semillas y víveres en comarcas de Matagalpa.